



1903

**Causa de la Beata
Madre Carmen Rendiles Martínez
Fundadora de la Congregación
Siervas de Jesús**

**Boletín Informativo
Celebramos la Fiesta litúrgica de la
Beata Madre Rendiles**



“Pedid para que reine la caridad cada vez mas en la Iglesia y que nos amemos, los unos a los otros, como Dios nos ha amado”

Ideario Madre Carmen, numero 450

Especial 1 de mayo de 2024

CONTENIDO:

<i>Celebramos la Fiesta litúrgica de la Beata Madre Carmen Rendiles</i>	1-3
<i>Legado de la Beata Madre Carmen Rendiles</i>	3
<i>Información General de la causa</i>	4
<i>Oración a Madre Carmen</i>	4
<i>Santoral : San José Obrero</i>	4

PUNTOS DE INTERÉS:

- *Síguenos en las redes sociales.*

El venidero jueves 9 de mayo de 2024, se conmemora en Venezuela la quinta fiesta litúrgica de la Beata Madre Carmen Rendiles. Cabe mencionar que esta conmemoración fue decretada el pasado 16 de junio de 2018, durante su ceremonia de Beatificación en el Estadio Universitario de Caracas, con la presencia de las autoridades eclesíásticas pertenecientes al episcopado venezolano y encabezada por el Cardenal Ángel Amato, prefecto de la Congregación de la Causa de los Santos. La fecha, como es costumbre, coincide con el día de su muerte, en 1977.

Es la tercera beata del país pero la primera beata caraqueña. Nacida en el seno de una numerosa familia católica en Caracas, Venezuela, el 11 de agosto de 1903 y siendo la tercera de nueve hermanos.

Celebramos la fiesta litúrgica de la Beata Madre Carmen Rendiles (Continuación)

Ella se convierte en una niña y en una joven llena de cualidades que colaboraba con su madre en las diversas labores del hogar. Tener una condición motora especial nunca impidió que pudiera incorporarse a los juegos habituales con sus hermanos jugar barajas, trompo, perinola, patinar o jugar tenis. Madre Carmen se educa en el Colegio San José de Tarbes. Con las hermanas de San José de Tarbes aprenderá a bordar, tejer y francés, idioma obligatorio del Colegio dirigido por esta congregación francesa.

Madre Carmen vivió en la ciudad de Caracas y fue testigo de los procesos que marcaron la historia de nuestro país: momentos cruciales de cariz político, social, económico y religioso de principios del siglo XX, por lo que respondió a las necesidades sociales de la época al servicio de las personas.

Sintió el llamado vocacional de entrega y servicio a la Iglesia desde la adolescencia. Carmen Elena, tuvo muchos tropiezos, no fue un camino fácil debido a que varias congregaciones no permitían su ingreso a la profesión religiosa por su discapacidad física.

Al instalarse en Caracas la Congregación de las Siervas del Santísimo Sacramento, se convierte en la comunidad que elige Carmen Elena para ingresar a la vida consagrada. Esta hermandad fue fundada por Onésime Gubret y dos compañeras en el año 1857, en Toulouse, Francia. Esta comunidad llegó a Venezuela invitada por Monseñor Felipe Rincón Lovera. Carmen Elena Rendiles fue admitida e ingresó en la Congregación francesa en 1927 y supo impregnarse del carisma de la orden.

El 8 de septiembre de 1932, Carmen Elena emite sus votos perpetuos, y es en 1935 cuando es nombrada maestra de novicias. A la par la congregación se fue afianzando en Venezuela. En 1950, la comunidad francesa se encamina hacia la secularización. En ese momento de desconcierto Madre Carmen se asesora y se comunica con el nuncio Apostólico de Venezuela Monseñor Rafael Forni para evitar los cambios drásticos que afecten la vida consagrada. Acompañadas por los obispos de Venezuela y Monseñor Arias Blanco, se eleva petición de formar una nueva congregación en Venezuela. Esta solicitud va a Roma y es por medio de Monseñor José Humberto Quintero, Arzobispo de Caracas, quien apoya los tramites necesarios con Roma.

En 1964, el Cardenal Hildebrando Antoniutti. Prefecto de la Congregación de Religiosos, responde a su eminencia, Cardenal Quintero expresando que dicha Congregación había estudiado detenida-

Celebramos la fiesta litúrgica de la Beata Madre Carmen Rendiles (Ultima parte)

mente el caso relacionado con las hermanas de América.

Finalmente es el 23 de noviembre de 1965, la Congregación de Religiosos emitió el decreto de constitución de una nueva congregación religiosa en Venezuela, de derecho diocesano, formada por las comunidades de Venezuela y Colombia y separándolas definitivamente del resto de la congregación francesa.

Las Siervas de Jesús nace como una congregación venezolana que contaba con 77 hermanas, 39 de votos temporales, 38 de votos perpetuos, trabajando en dos países: Venezuela y Colombia.

En 1966, Madre Carmen es nombrada Superiora General y continua con su labor en todas las comunidades, incansable, haciéndole frente a los problemas de salud que la acompañaron a lo largo de su vida. Fallece con olor a santidad el 9 de mayo de 1877.

Bibliografía:

Prieto Soto, Benito “***Memorias biográficas de la Madre Carmen Rendiles***” Caracas, 2000

Febres Cordero, Maria Elena “***Beata Madre Carmen Rendiles: Santidad Itinerante***” Caracas, 2018

Legado de la Beata Madre Carmen Rendiles

El mensaje y la vida ejemplar de la Beata Madre Carmen ha sido el factor determinante y diferenciador para dejar huellas de dedicación en las Siervas de Jesús, quienes se dedican a promover el legado de su fundadora en Venezuela, Colombia y Ecuador, con la adoración y amor a Jesús en el Santísimo Sacramento del Altar, el apoyo al sacerdocio y la educación de niños y jóvenes con excelencia y valores.

Por otra parte, sobre los retos que enfrenta la Congregación en estos nuevos tiempos, Madre Rosa María afirmó que como Siervas constantemente se preguntan: “¿qué haría la Madre Carmen hoy? ¿Para qué somos consagradas?”. También aseguró que desde el carisma como hermanas se plantean ser “presencia y voces de esperanza para las nuevas generaciones, buscando nuevas estrategias que den a conocer la presencia real de Jesucristo en la eucaristía”.

Las Siervas de Jesús continuarán esforzándose por dar a conocer detalles del pensamiento y obra de la Beata Madre Carmen de Venezuela como fundadora de esta importante Congregación de carisma Eucarístico.

Fuente: Redacción Siervas de Jesús



Santorial:
San José Obrero
1 de mayo

Cada 1 de mayo, la Iglesia Católica celebra la fiesta de San José Obrero, Padre y Custodio del Señor, a quien hoy recordamos como “el Patrono de los trabajadores”. San José, esposo de la Virgen y padre adoptivo de Jesús, conoció muy bien el mundo del trabajo: fue carpintero (y muy probablemente también albañil), y con su sudor procuró el sustento diario para su hogar, la casa de la Sagrada Familia.

En esta ocasión especial, los trabajadores cristianos honran a San José, quien es considerado su patrón. La festividad fue establecida el 1 de mayo de 1847 por el papa Pío IX como un tributo al patrón de los trabajadores.

COMUNICAR FAVORES RECIBIDOS Y SOLICITAR INTERCESIÓN:

Si desea compartir su favor recibido o testimonio por favor ingrese y compártalo con nosotros a través de la página web <https://madrecarmendevenezuela.com/>

CAUSA DE LA BEATA MADRE CARMEN RENDILES

Siervas de Jesús:

Casa Madre, Luneta a Caja de Agua, Numero 34, Parroquia Altagracia, Caracas Distrito Capital, Venezuela Teléfonos: (58 212) 862 10 71/ 417 9252 / Fax: (58 212) 862 56 24

Colegio Belén, 5ta. Avenida de Los Palos Grandes con transversal 10, Urbanización Los Palos Grandes, Distrito Capital, Venezuela Teléfonos: (58 212) 285 98 40 / Fax: (58 212) 284 31 80

Le invitamos a pedir con fervor por sus necesidades a través de la Beata Madre Carmen Rendiles, porque Dios dador de todo bien, oye a sus amigos

Oración a la Beata Madre Carmen Rendiles

Padre eterno, que en la Beata Madre María Carmen Rendiles Martínez nos has regalado un modelo de intensa devoción eucarística, de oración y abnegación por el sacerdocio ministerial católico, así como de humilde entrega a tu Iglesia y gozosa aceptación de tu divina voluntad.

Concédenos por su intercesión, que nuestra activa participación en la Cena del Señor acreciente el amor a Ti, la compasión, ternura y misericordia en el servicio del prójimo, especialmente el más necesitado.

Por Jesucristo Nuestro Señor, Amén

INTENCIÓN DE ORACIÓN PAPA FRANCISCO



Mayo 2024: Oremos para que las religiosas, los religiosos y los seminaristas crezcan en su camino vocacional a través de una formación humana, pastoral, espiritual y comunitaria, que les lleve a ser testigos creíbles del Evangelio.

Si obtiene un favor por intercesión de la Beata Madre Carmen Rendiles, puede dirigirse al siguiente correo: mcr@madrecarmenrendiles.com

Consejo de editores: Siervas de Jesús